
１縮小継続
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２ 廃 止
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運動会の開催に関するアンケート結果の速報 
 
１ 令和４年９月末までに回答をいただいた、アンケートの集計結果は次のとおりです。 
 

(1)  回答数・回答率        回答数 2,228 世帯 

                                     ＝ 65.4％   

                   配付数 3,409 世帯 
 

(2)  回答の内訳        

  

 

  

 

  

 

  

 
 

(3)  考え、意見等  （詳細は別紙のとおり。） 

項目 地区運動会についての考え、意見等 （要旨） 件 

１
縮
小
し
て
継
続 

梓川地区、町会間のコミュニケーションの場、交流・親睦の場、人のつな

がりの場として必要だから継続する。 
６３ 

防災テーマの運動会、子どもと高齢者も参加しやすい運動会、町会対抗

のない運動会などを話し合って、工夫して継続する。 
２９ 

廃止はいつでもできる。一旦廃止すると再開は困難だから。 １１ 

その他、地区行事・運動会がなくなるのはさみしい等 53 

２ 

廃 

止 

選手が集まらない。選手が集まらず役員の運動会となっている。選手集

め等に強制感があり、準備活動も含めて役員には負担だ。 
175 

土日・夜間に仕事の人が増え、核家族と共働き世帯増加、子どもが休日

にスポーツ教室等で社会環境が変わった。地区行事に参加できない。 
67 

交流や繋がりのための事業が、地区運動会である必要性を感じない。 24 

その他、人任せではなく、運動会をやりたい人、参加できる人が集まって

やればよい等 
１１７ 

 

２ 今後の決定手続 

アンケート全回答の８割にあたる 1,807 世帯が「廃止」を選択されたので、梓川地

区まちづくり協議会は、令和５年３月のまちづくり協議会定期総会で、地区運動会を

計画しない令和５年度事業計画（案）、予算（案）の審議を経て最終決定します。 

また、これからの時代に合った梓川地区住民の交流の場と健康づくりについて、皆

様のご意見等を参考に検討してまいります。 

項 目 回答数 割 合 

１ 縮小して継続 3７２ 16.７％ 

２ 廃 止 1,807 ８１.1％ 

９ 無 効 ４９ 2.2％ 

合 計 2,228 100% 

梓川地区まちづくり協議会だより 

n=2,228 

令和４年１１月１日 

※無効票：未記入、１又は２以外の数字等が記入されたもの 

 

回覧 

裏面あり 



梓川地区まちづくり協議会事務局  担当：川村・小林   

   TEL／FAX : 87-6015           まちづくり協議会ホームページ  

 

西部コミュバスＣ線再編案に係る梓川地区町会要望 
 

梓川地区まちづくり協議会が、全町会からの要望と梓橋駅前での電車利用者アンケート結

果とを取りまとめて、９月末に松本市に対して要望した内容は、次のとおりです。 
 

区 分 要 望 事 項 

バス停の 

場所等 

八景山公民館発の梓橋駅までの朝の便だけは、倭北・氷室西交差点等の渋

滞を回避するために、カインズホーム経由ではなく倭公園前から氷室西交差点

まで直進するようにしていただきたい。 

交通結節点が JR 梓橋駅となることで、新設を希望するバス停は次のとおり

です。 名称はすべて仮のものです。 

① 八十二銀行前、倭郵便局前、消防団３９分団前 

② 氷室口、氷室四つ角、氷室、薬師堂前、横沢下町 （平成１２年当時の位置） 

バスを待つ場所は、雨をしのげる屋根付きのものを要望します。 

大妻口バス停は現在幅 90ｃｍの歩道上にあり、歩道を通る者はバスを待つ

者がいれば車道に降りなくてはならない。 特に、小学生の通学路となっている

ため、下校時は後ろからくる自動車を確認せずに車道に降りる児童がいて大変

危険な状況にある。 また、東へ向かう上りのバスの運転手は、左カーブにある

バス停が見づらい危険性を指摘している。 

現在のバス停から西５ｍのミートショップヤマト様の駐車場の隅へ移設をお願

いします。   

※松本市公共交通課が要望を受けて、１０月１１日（月）に移設をしてくれまし

た。 

 

 

 
 
梓橋駅 

到着時間 

 
 
 
 

梓橋駅 

始発時間 

梓川地区まちづくり協議会が９月５日、６日、７日に電車利用者アンケート等

を実施した結果から、JR 梓橋駅の朝夕の発着時間は次の時間が良いと考えら

れます。 また、朝は２便から現在の３便にしていただきたい。 

朝 ⇒ ① ７：１０着 （利用者数が 1 番多い７：１８発に間に合うように。） 

           ② ７：４０着 （現在の八景山７：０６発の 02 便スクールバスで、倭公

園前から氷室西交差点まで直進して７：５０発に間に合う

ように。 梓橋駅直前での渋滞が予想される。） 

      ③ 6:40 着 （利用者数が 2 番目に多い 6：46 発に間に合うよう

に。） 
 
夕・夜⇒ ④ １７：１０発 （夕方の電車降車数が １番多い。） 

⑤ 19:30 発 （夜の電車降車数が １番多い。） 

その他 

スクールバスとの調整  

朝の便が倭公園前から氷室西交差点まで直進して JR 梓橋駅まで運行する

場合、現在の倭公園前７：３４発の０３便がなくなります。 スクールバスは、この

時間帯に倭公園前から４便あるうちの最終便がなくなることになるので、７：３０

発の３便目を５分遅らせて７：３５発の計３便とするなど、梓川小中学校、市教育

委員会と協議をお願いします。 
 

 



選択 地区運動会についての考え、意見等

継続

「梓川地区まちづくり10年計画」では「みんな参加のスポーツ活動」のまちづくりを目指すとされています。その
うちの1つとして、ぜひ残して頂きたいです。もちろん準備等には大変な手間や労力時間がかかると思いますが
１度なくしてしまえば、その後また、再開されることはほぼないと思われますし、再開となったとすると、継続する
以上の大変さがあるのではないでしょうか？コロナも今後なくなりはしなくても、マスクをしなくても密を避けな
くて良くなるかも知れません。ぜひ、継続して頂きたいです。参加した時は、この梓川に他にどんな地区がある
かを知ることができ、同じ地区の方と話をする事ができとても楽しい時間を過ごすことが出来ました。地区ごと
に参加できる運動会をどうかなくさないで下さい。

継続 梓川市民の皆さんと親睦を図っていかないと意思疎通がだんだん遠のいて行く。

継続
梓川地区が一体となった活動は目に見えるものとしては運動会ぐらいではないかと思う。幼児からシニアまで
楽しめる企画は役員ともなれば負担感を感ずることもあろうかと思うが役得であったと思えるような役員交流
を通して結果的に思うような参加者数とならなくとも、継いでいく意義は大きいのではないか。

継続 梓川地区の住民の親睦をはかるため出来るだけ開催して欲しい。

継続 梓川地区のつながりを考えて続けてほしい。

継続

アンケートの調査目的に「縮小して継続」か「廃止」かの決定をすると書いてありますが、「縮小して継続」か「廃
止」がそれぞれ何時までその状態を継続するのか、又はこの先ずっとなのか不明確だと思います。調査目的の
文面からは、コロナ収束まで、あるいは小学校のグランドが全面的に使えるようになるまでとも考えられるし、
「廃止」については一般的にこの先ずっとと考えられるし、もっと丁寧な説明が必要だと思います。梓川地区ま
ちづくり協議会に「廃止」の意味をお聴きしたら、ここで一区切りをつけ「廃止」にする。「運動会そのものを」と
いう意味ですとのことでした。ただし、住民の皆さんの気運が高まれば再開もありうるということでした。「継続」
か「廃止」か決定後の公表文の中に、この件の今後の考え方について説明を入れていただくとうれしいです。

継続
一度運動会を廃止してしまうと今度催事をする時に大変な議論をしての復活となるので縮小しても継続してほ
しい。

継続

一旦廃止してしまった行動等は復活困難です。伝統ある運動会です。町民の英知を絞り何としても継続したい
ものです。継続する為の私見を羅列します。①町会対抗種目について八景山、北々条、南北条と北大妻、横沢
では10倍以上も戸数が違う。例えば戸数の少ない地区同士を合わせるとか②子ども達の参加できる種目を増
やす③中高生の参加増必要④松本市内でも運動会を実施している地区があると思います。その地区の皆さん
にヒントをもらえないでしょうか⑤継続を前提にその為にはどうすれば良いかを検討して頂きたい。

継続 一旦辞めたら復活させるのは難しい。コロナ収束後の地域交流の場が全くなくなるのは残念。

継続
今一番大切にしていかなければいけない地域の中での絆コミュニケーションだと思います。こんな時こそ皆で
何か一つの事をやる。話し合う事が大切だと思います。何もかもやめる事は良いことでしょうか。小さい運動会
も考えてもらいたいです。もう一度考えましょう。

継続
今はコロナや小学校建設など悪条件が重なっているので中止し、「やりたい」という声が出たらその年にあった
方法で実施すれば良いと思う。

継続 今まで運動会に行くとめったに会わない人に会ったりして良かったので、全くやらなくなると寂しいですね。

継続 今までのような町会対抗的な事は止める。

継続 運営も厳しいことが多いと思いますが、やはりすぐ廃止というのはどうかと。

継続
運動会という形が良いのかわからないのですが、地区の人たちが繋がりあえるきかいがあれば良いなと。担当
する人たちは大変かもしれませんが。

継続 運動会と球技大会を合併して、多数が参加、場所の分散化などで。

継続 運動会に限った事ではなく他の行事にも同じ考え。

継続
運動会の運営に携わる役員の皆さんは大変かと思いますが、コロナが収束した後にはまた楽しく参加する事が
できたら嬉しいと思います。

継続

お子様たちのスポーツ活動や地区によっては人集めに苦労されるケースも考えられますが、地域文化の一つと
して運動会によるコミュニケーションは、防災活動等の地域活動にも影響が発生する関連性が懸念されます。
感染症との共存生活の中で年ごとに改善提案を考えながら、小規模でも継続することにより文化活動の一環
として地域の活性化に結びつけることが大切だと思います。

継続 同じ地区の皆さんと協力して楽しい時間を過ごすのはいいと思います。是非続けてほしいと思います。

継続

各家庭で隣がどうなっているかわからない時代です。地区の人と接して交流することも必要ではないかと思い
ます。地区によっては越してきて30年たっても私達は新しいからと言って町会に参加してくれない人達、いつ
になったら町会の人になるのでしょうか。生まれた赤ちゃんが30歳のお子さんですよ。今の人達の考えでしょう
か。その為にも交流は必要だと思います。

継続
完全に廃止してしまうと今後全くなくなってしまう。二度と立ち上げ出来ない。コロナ収束を願い縮小して実施
したらどうか。

継続
気候の変動や感染症問題もあり、また家族構成も形態も以前とは変わり開催も難しいところですが、今後いろ
いろ落ちつき開催できるようになっても無理せず隔年開催なんかも考慮してみてはどうでしょうか。

継続
競技も大切であるが、コロナ時期ではあるが世の中も変わり緩和されてきている事から、子どもたちにも思い
出を作ってほしい。



継続 行事がコロナで何もかも無くなるのは寂しいです。

継続

グランドが広く使用できるまで中止にし、再開を企画したらどうか。今まで運動会は地区対抗で実施されてお
り、町会構成人員の差や人の熱意度にも差があり、結果として町会役員や公民館役員及びその関係する家族
（子ども等）の参加にとどまり、以前の様な村を上げての催しとはかけ離れております。関係者にとっては苦労
のわりに報われない感があり内々に廃止論もささやかれております。一方梓川村が松本市に合併して以来、地
域としての連帯感が薄れていきます。連帯感（どの程度必要なのかわかりませんが）一体感を育む手段として
競技内容の検討の上継続が望ましいと思います。（参加景品、勝組の景品等予算の見直しはどうか。花火大会
は参加企業もあります。）近くで一日を楽しめる内容を探して下さい。

継続 継続していく方向で。

継続 継続すべきと思います。役員も大変ですが、地域活性化も必要。

継続 継続できるなら続けていけば良いと思います。

継続
継続を希望します。小学校がダメなら中学校を希望したい。地区交流の場は必要だと思う。地区運動会は最適
と思う。子どもたちに小さい頃の思い出を作ってあげたい。昔から今まで楽しみの一つ。

継続 現状、地区役員の運動会になっているのが気になる。

継続
公民館の係の為の運動会になってしまっている。子どもとお年寄りが中心に参加出来るような会にしていった
らどうかと思います。

継続 交流の場として続けてもらいたい。

継続 交流の場として役員のみの参加でも行っていくべきだと思う。体力をなるべく使わないような競技で。

継続 交流の場は必要と考えています。新しい企画を行うにも、交流があることで進められると思います。

継続
個にとどまりがちな人が多くなっています。色々経験をして人として人間の巾が広くなるのではないでしょうか。
せっかくの人の集う場はなくさない方が良いと思います。

継続

このアンケートは令和7年秋までどのような運営をしていくのかを聞いているのでしょうか。それとも、それ以降
を含めてのアンケートなのでしょうか。アンケートの趣旨がわかりません。「縮小継続」「廃止」の二択なのも疑問
です。グランドの1/3利用が出来ない事が理由であれば「継続」を加えグランド利用制約がある間は「縮小」と
するべきと思います。要は地区運動会は調査目的欄に記載のあるように長年親しまれてきた地域の親睦交流
会の場です。まちづくり協議会の役割はテーマにもあるように機会を維持充実させ健康寿命延伸のまちづくり
を進める事だと思います。最近はコロナを理由に地域の歴史ある行事の多くがいとも簡単に中止されたり廃止
されたりしています。一旦中止されたものを復活させるには体力を要します。少子高齢化の現在において大変
厳しいものがあると言わざるを得ません。アゲインストの状況ではありますが、まちづくり協議会としてこの行
事、地域を継続発展させる為には今何ができるのか前向きな議論を展開していただくことをお願いします。

継続
このコロナの状況での中、種目も限られると思いますが、地区内また地区同士のの交流がなにもなくなってし
まいます。できれば継続してもらえればと思います。

継続 コミュニケーションがなくなりすぎるのは危ないと思いました。

継続 コミュニケーションの場でもあるので、継続してほしい。

継続
コミュニティの希薄が問題とされる昨今、運動会はそれを育む最も取り組みやすい行事だと思います。是非継
続していただきたい。ずく出して。

継続 コロナが収まるまでは難しいと思いますが、地区の行事はできるだけ行っていった方が良いと思います。

継続 コロナが収束し小学校のグランドが元通りに使用できるまでは中止し、可能になった時点で再検討すべき。

継続 コロナ収束、グランドが使用できる状態になって再びアンケートを実施すれば良いと思う。

継続
コロナ収束後という事であれば多人数の密集の理由がわかりません。運動会は長く継続していただきたい事
業です。縮小の方向で運動会が開催されるといずれなくなってしまうのではないかと心配です。各町会の事情
で全種目参加が難しい事も理解してますが縮小には反対です。

継続 コロナ治療薬が出来たら再開してもよいと考えます。

継続 コロナで大変な事と思いますけれど、地区の人の顔を合わせて楽しめることもあってもいいのでは。

継続 コロナとは関係なく、過去からの運営にとらわれず、時代に合わせた開催方法を再検討すべきと考えます。

継続
コロナ禍運動会、祭、花火大会などすべて中止の状況にあるが行動制限がなくなったので縮小しても何とか継
続していかないと地域の繋がりが全くなくなってしまう。防災、助け合いの基本の地区の繋がりは必要だと思
う。廃止すると再開は非常に難しくなると思う。役員は大変だが小さな火種を残すことが大事だと思う。

継続 コロナ禍の中で中止の声などありますが、規模の縮小等で実施の方向でやってほしい。

継続
コロナ禍を理由に何事も中止か廃止はよくないと思います。これまで積み上げてきた知識が次世代につながり
ませんので。

継続
コロナ禍であっても何らかの方法でやる方向を探ってほしい。子どもたちも楽しみにしているし、交流の場でも
ある。収束するまで行事はやらないと役員方が決めたが他地区では復活しているところもある。柔軟にとらえ
て出来る範囲で続けていってはどうでしょうか。花火大会もやってほしいです。



継続 コロナ禍等で人間関係が希薄になっているので、交流を深めるためにも継続して欲しい。

継続
困難な状況の中でも多くの人たちの知恵を出し合って、今出来る事を工夫して考え行う事が地域の行事を保
存して行くことに繋がっていくのではないでしょうか。コロナ感染の中、学校行事、地域の祭事も中止する事は
簡単ですが、維持する事、考え工夫する事、そのひと手間をかけるかが大事だと思います。

継続
災害時など地域に住む人と親交があることは日頃から大事な事と思う。役員をやったこともあり大変にも思っ
たけれど楽しくとても思い出に残りました。役員の大半が反省会の時大変だったけれどやってよかったと感想
を言っていました。何か続いていくといいなと思います。

継続
挫折するは簡単だけど再帰することは難しい。昔小学校庭で盆踊りに村中の人が集まってやってたが、今は再
開出来ない。山田杯も消えてしまった。人と人とのつながりが消えていく。

継続 参加したい人を主体とする。子どもをメインとする。

継続 参加者全員が最低一回でも出席参加できる競技は、必ず計画実施してほしいと思います。

継続
参加する前はめんどくさいなと思っていても参加すればよかったなと思います。地区の人たちの交流の場が
減ってきているので、防災・防犯のためにもつながりを持つためにも必要と思います。

継続

時代に合っていないとおっしゃられる方もいらっしゃると思いますが、子どもたちに横の繋がりを持って欲しい
と思います。中学校、ふるさと公園と素晴らしい施設があるので有効利用すべき。どんどん個になりつつある今
地域のつながりを作っておくことで、何かあった時に助け合える地域力UPにつながると思う。役員の負担が減
ればなおいい。

継続
縮小か廃止の二択。小学校が使えない。中学校、ふるさと公園もあります。昭和の村民運動会に戻せとは言わ
ないし無理は承知。コロナ収束後開催するくらいの気概を持ってもらいたい。

継続
縮小しても、梓川地区まちづくり10年計画の通りスポーツ事業の実施で健康づくりと世代地区交流と運動会を
通じ実施した方が良い。

継続 縮小してもリレーはやってもらいたい。

継続
縮小などと後ろ向きの考えではなく、コロナが収束したら、今までのようにやってもらいたいと思います。地域の
連携が少なくなってきているのですから、コロナが収束したら、梓川はこんなに元気にみんなやっているという
ことを示すためにも今までとおなじようにやれたら」いいなと思っています。

継続
主催する側の方は色々大変でしょうが、このような行事を行うことも人と人とのコミュニケーションをとれる良い
機会ではないでしょうか。

継続 出席できる人が無理なくでられるような地区運動会が継続できたらいいのではと思います。

継続 種目数を現在の半分程度にし、種目を今までとは別のものに変更する事を提案します。

継続
種目を減らして早い時間に終わるようにする。役員も大変に思います。お願いするにあたって苦労もたえない
時もあります。やらない方でと思いますが役員をやって大変さを感じたからです。コロナ感染もどうなるかわか
らないことがあるからです。

継続
小学校のグラウンドがしっかり使えるようになるまで一時中止が良いと思います。グラウンドが使えるようになっ
たらその頃コロナも落ち着いて来るかもしれないし、安全面を考えても無理して行わず工事が終わってから前
のように一日楽しめる運動会を開催してほしいです。廃止はあまりにもさみしいです。

継続 小学校のグラウンドが元に戻るまで中学校のグラウンドを借りれば良い。

継続
小学校のグランドに仮設校舎がある年は中止にして、グランドが全面使えるようになってから縮小して行えば
いいと思います。完全に廃止にしてしまうとまったく交流がなくなってしまうのでさみしい。

継続
少子高齢化、人口減少社会に伴いコロナ禍を機に地区運動会の実施を見直しを。各町会の人員不足により役
員の負担が大きく参加地区が難しい状況になってまいりました。町会の合併や集約化等対策で地区運動会の
規模を縮小して可能な限り実施を希望します。

継続 新型コロナ収束のおり、地区運動会は広げてほしい。

継続
親睦が目的の為、開催会場を複数にして密になりにくい様に参加する。中学校やふるさと公園の施設で行って
は。

継続 親睦と交流を深めていただきたいため、継続してもらいたい。

継続
数回しか参加していませんが、地区の方が継続を希望されるのであればその気持ちを尊重したいと思います。
大規模イベントなので無くなると寂しい感じがします。

継続 少しづつでも良いので交流もかねて「新しい」運動会をやってほしいです。

継続
全ての人にとって地域とのつながりが自然なものとなるよう、行事や集まりの場は積極的に作るべきだと考えま
す。コロナ感染イコール「悪」ではないため、ウィズコロナの方向で進めていただきたいです。

継続 スポーツ祭か運動会のどちらかで良いと思う。

継続 その都度その年の状況をみて決定すれば良いと思います。

継続 体温、手指消毒をすれば継続しても良いと思います。地区コミュニケーションも取れるので。

継続 地域、町会住民の親睦連帯感を保つのに必要と思います。廃止の場合何かしら他の方法が必要と思います。

継続 地域交流において必要なので継続してほしいです。

継続 地域交流の場なので縮小しても継続すべき。



継続 地域交流は必要と考えます。

継続

多少の負担を抱える地域、人でありたいと思う。再び始めるのは簡単ではないから。地域の事に汗を流す姿は
子どもたちが見ている。大きな交流の場であった運動会は役員の大変さに支えられてきた所もあったが、近年
は少しづつ軽減されていた。他人の為に力を差し出すことは喜びでもある。集って知恵を出し合う場面こそ大
切。止めると梓川の大きな交流の機会は他にあるだろうか。子どもたちが成長し、又戻ってこられる梓川である
ために細々でも残したい所です。小・中・高の繋がりを持てる場面を作ってほしい。その姿を成長を楽しむ、慈
しむ。もっと子ども中心で良いのではないかと思う。

継続 玉入れ競争をしたいです。

継続
地域住民の交流の場が地域を活性化させる。重要だと思います。今でも役員や参加者など担う人の大変さも
あったかと思いますが、自身も参加協力してきた立場の者として縮小して継続が望ましいかと考えます。

継続
地域住民のコミュニケーションを図る場として、役員の方になるべく負担がかからない形に変えて継続していく
のが良いのではないでしょうか。

継続
地域町会内及び地区市民の親睦の場が少なくなっている中で、今後は運動会に限らず何かの対策を検討し、
交流の場が必要と考えます。

継続 地域内の交流が薄れていく中で、こうした取り組みは大切だと考えます。

継続
地域の方との交流がなかなかできないので、無理のない範囲で行えると子どもたちも楽しみも継続出来ると思
います。

継続

地域の交流の場としてなくてはならない行事です。準備段階でのご苦労もあって以前から実施の可否につい
ては、色々な意見が出ていたようです。働き盛りの40代から50代が公民館役員になっていて、準備と自分の
仕事が重なって大変なようです。そのことは、各地区の諸行事にも言えることで「面倒なことは止め」となってし
まう傾向にあります。地域の交流の場を作ることは、その地区の活性化にもつながることと思います。また、運
動会等は小中の子ども・生徒にとっても良い思い出の一つで、大人になって故郷を振り返るとき大切な経験の
一つとなります。協議会の皆さんは大変かと思いますが、公民館役員ではなく準備段階からお手伝いできる方
を募集することも一考かと。公民館活動は、一つの行事の準備をすることは大変なことですが、より多くの人た
ちを集めて行事を成功させることが重要と思います。「通知文書一つで回覧して、当日集まりが悪いと参加数
が少ないから、その行事はやめたほうが良い」となってしまうのは、残念な気がします。

継続
地域のつながりがどんどんなくなってしまいます。住民の意向というよりも行政がリードして盛り上げていくべ
きではないでしょうか。

継続 地域の繋がりが必要。

継続 地域の連携や近所の繋がりが希薄になってきているので、これらを醸成するのには必要な行事である。

継続 地区運動会は親睦と交流が大事だと思います。縮小して続けてほしいと思います。

継続 地区運動会は中学校の校庭で実行です。

継続
地区運動会を実施している地区は少なく大変ですが伝統として継続を希望。交流の場として形を変えても良
いと思う。

継続

地区運動会を廃止することは、何時でもできることではないかと思います。小学校運動場のこと、コロナのこ
と、いろんなことがあると思いますが、今年実施するかどうかは別として、コロナの感染状況もあります。地区の
親睦、交流の場を無いものにはしたくないと考えます。運動場の分散と人の接触等を考慮したり、検討する余
地があると思います。

継続 地区交流の機会なので、役員の方の負担を減らし縮小して続けていけたらと思います。

継続 地区交流の為にも継続していった方が良いと思います。

継続
地区交流の場としてあった方がいいと思う。比較的年齢や性別に関係なく対戦できるスポーツ大会の種目の
実施でいいと思う。

継続
地区住民が増えている中、コミュニケーションを取っていくことが大切と考えられるので、集う場も必要と思わ
れる。

継続

地区対抗に熱心な町会があると思いますが、役員運動会で仕方なく参加している人もいると思います。年齢も
若い人から高齢な人までおり、参加しても競技に出れない、身体的に走ったり長時間移動が難しい人もいると
思います。運動会を廃止するのは簡単なのですが、誰でも競技することに意義ある内容に変えていけばいいと
思います。

継続
地区で決めた人が参加する種目のほかに、応援に行った人や見に行った人などが参加できる種目を増やして、
気軽に参加できる運動会になれば良いと思います。

継続

地区としての交流面を考えると、こういう機会はあった方がよいと思います。もし、廃止となった場合まちづくり
10年計画でスポーツ事業の実施をうたっている以上、運動会を失った分他のスポーツに関わる事業の充実を
はからなければ１０年計画は単なる紙で終わってしまうと思います。単なる松本市の一部で終わってしまうので
はなく、まちづくり協議会を作った以上は梓川の独自性を前面に出していってほしいです。

継続
地区の方々と顔を合わせることも少なくなり、役員の皆様にもご苦労をかけるとは思いますが、コロナで全てな
くなるのは余りにも寂しいと思います。子どもの頃の楽しかった運動会を思い出します。

継続 地区のために貢献していると考える人が多ければ、継続したほうがよいでしょう。

継続 地区の友好を高める程度の運動会を希望します。



継続
地区役員が主の運動会だったが子ども高齢者も楽しみにしていた。備品などの購入品もある。種目も皆が楽し
めるものを考えて実施して欲しいです。

継続
地区役員になった年の運動会に参加してくださる方は、今年限りでという方がほとんどでした。飲み物終了後
の片付け、役員さんの労力、奉仕で歴史が作られてきた事にご苦労様と・・。廃止すれば他の地区の人たちの
顔を合わせる場がなくなります。３年ごとでもと思っています。

継続
中学校、ふるさと公園グランドなどを活用。地区全体にわたる運動会にするとかあえて拡大してみたらどうで
しょうか

継続 町会事業が中止する中で、一個人として回答は難しい。案内と回答用紙は別にしてください。

継続 町会で種目を選択できるのは良い。

継続 町内会の交流がなくなってしまうのはさみしいし、子どもが小さいと関りがないと孤独になってしまうので。

継続 都合により縮小する時期があっても、今後も継続して少しでも住民のコミュニティの場を維持するべきである。

継続 伝統ある行事なのでなるべく継続してほしい。

継続 なかなか集まる事がなくなりお隣さんとの関りが少ないので、少しでも機会があればと思います。

継続 長年続いた伝統を継続していけたら幸いと思います。

継続 長年続けていた行事、廃止では寂しいです。

継続 なくしてしまい人々の交流がなくなるのが心配。代替案として人々が集まれる施設で。

継続 なんでもなくなるのはさみしいです。継続を望みます。

継続 何とも言えない。中学校やふるさと公園でどうか。

継続 人間関係が希薄になって来たと言われる昨今、協力して活動したりする場を作る事は大事なことと思う。

継続

人間関係の希薄化が進む中、近所や地区の方との関りがもてる機会にもなるので、縮小してでも続けられると
良いと思う。会場については、中学校、梓水苑なども使用していけるのではないか。企画・運営側の負担もある
と思います。支所の職員が少なくなっている中ですが、地区の担当の方とともに、しっかりと手当てもつけてい
ただいて（市から）、進めていただけるとありがたいです。時代の流れに逆行しているかもしれませんが、何でも
縮小・廃止するのではなく「どうしたらできるか」という工夫も必要だと思います。

継続 年に一度でも日ごろ顔の見れない人と会えることが良いことと思えます。

継続 年に一回くらいは皆で集まるのもいいと思うから。

継続 廃止してしまうと梓川全体のコミュニケーションの場がなくなってしまうので、継続することが望ましい。

継続
廃止することは簡単だけれど長年続いてきた事を受け継いでいかなくて良いのかとも思います。又子どもたち
に地域の思い出を作ってあげる事も大切だと思います。

継続 廃止すると梓川地区全体のコミュニケーション手段が不足する。（別の手段があれば廃止可）

継続 廃止すると健康づくりの意に反してしまう。

継続
廃止にしてしまうとコミュニケーションの取る場所がなくなってしまうので縮小して継続。他にコミュニケーショ
ンの取る方法があれば。

継続

廃止は簡単ですが梓川地区としての活動は残した方が良いと思います。人によっては参加していない人もいる
ので廃止方向はある事だと思いますが、梓川地区として何も残さず、特色もなくそのままというのも寂しいで
す。何かするのは大変ですが（しかも面倒）ちょっと参加してみたら何てことはなかったと思う人も多いはず。お
隣の三郷は、安曇野花火とは別に合併前から夏祭りの中で花火をあげています。やめてしまえばもう復活はな
いと思います。（許可も下りない）大変だと思いますが応援したくなる地区です。

継続
廃止はどんな理由でも出来ます、続けることが大切かと思います。但し続けるためには変化が必要です。残す
べきものは人と人の絆であり、変えるべきものは個の尊重かと思います。チームを作らなくても参加できる種目
に個々で参加できるタイプの運動会ではどうでしょうか。

継続

引っ越してきたばかりで実際に見たことがないためイベントの様子、需要、規模は分かり兼ねますが二度と実施
しない「廃止」までにはしなくても良いのではないかと思いました。地区の皆さんとお会いする機会が著しく減っ
てしまっていますし、実施する場合縮小するということですし、機会を作れる時が来れば開催していただけたら
と考えます。

継続 保育園の参加は有意義だと思います。種目を少なくして巾広い年代が参加出来るようにしてもらいたい。

継続
他地区の交流の場としてまた町会の交流の場として楽しい運動会だったので継続してほしい。世代を超えた交
流もあるので地区全体が親しみやすくなるとおもいます。

継続 マスクをつけての運動はしない方が良い。

継続 皆さんが集まる機会があった方が良い。

継続 皆で集まる事も少なくなったのでやった方が良いと思います。

継続 もう少し様子をみてからでよくないのか。



継続 役員だけが参加するのではなく、住民が気軽に参加できる内容にしていきましょう。

継続 役員の運動会は必要なし。小規模でも楽しく一日過ごす事を考えてください。

継続
役員の方々は準備など大変かと思いますが、皆さんが集まりコミュニケーションをとる良い場だと思いますの
で、コロナ収束後続けて頂けたらと思っています。

継続
役員の皆様の負担が大きくなるだけの場合は廃止も必要と思いますが、梓川地区の皆様の親睦交流のばにな
るなら開催、規模、内容を検討して実施がよいと思います。

継続
役員の皆さんはご苦労様と伝えたい。〇×大会など体力以外の頭を使う方法はどうでしょうか。参加する人が
大勢になるような方法は限界がありそうです。単純なものを考えて参加者全員が思い出になるような方法を期
待します。

継続
やめるのは簡単ですが、もし再開となった時にかかるエネルギーは膨大なものになります。各町会でも体育委
員が毎年準備しているので、今は縮小しても続けるべきだと思います。

継続 様子を見ながら元にもどせたらと思います。

継続
令和７年までは自主参加として、種目数と時間を短縮して継続する事を望む。令和8年から従来通りの種目で
開催を望む。

継続 歴史ある公民館活動であり継続を希望する。

継続 連綿と続いてきた運動会であり、廃止とすれば再び立ち上げるのは難しいので縮小継続としました。

継続
1/3が使用出来なくなるといってあわててやる時でもないと思います。人数集めに苦労しないのならコロナ対
策をした上で行えばいいかな。

継続 ６年10年後待ちます。

継続
「まちづくり協議会」は行政におんぶにだっこはダメだ、これからの脱却をと考えて作られたものです。地域の自
主組織です。その中の体育部会が率先して進めてほしいものです。

廃止
「地区」単位で行うことは、人口減少や少子化を考えると無理がある。同好会といった自発的なグループがス
ポーツイベントを行うことを、町会のような準公的な組織が「支援」する形になるといい。

廃止
１０年計画Ⅲの項目と関り悩ましくはあるが一同に集まらなくても各々が目的に沿って活動し活き活き生活の
維持が出来ていけば良いと考える。小さな単位での人々のつながりはいざという時大きな力に。

廃止

10年計画に「ｽﾎﾟｰﾂ事業の実施で健康づくりと世代、地域交流を進めます」とありますが、役員になった時の負
担や事務局主導の運動会でそれが出来ているかと考えます。負担が多く運動会で１日つぶれてしまい今の時
代に合っていない気がします。「日ごろ運動していないけれどその日だけ運動する」というのも健康づくりとは
違うと思います。今回はコロナなどで何年間か運動会が中止になり役員さんも変わり当時の事を知っている人
達も少なくなっています。事務局の皆さんもそうではないでしょうか。これを期にに毎年恒例化している行事の
見直しをして新しい世代になっていってもらえるといいと思います。廃止の方向で進んでいくことがいいと思い
ます。

廃止 ４年間やらなくても困る事はなにもなかった。やめてほしい。

廃止 R7工事完了までの間中止とし、その後もう一度アンケート調査したらと思います。

廃止 梓川人口減少、高齢化で梓川地区の行事はすべて廃止してほしい。

廃止
梓川地区スポーツ祭についてアンケートをはずしたのはなぜですか。今の時代にそぐわない。役員だけの出席
になっている。

廃止
梓川地区に転居してから実際に運動会に参加したことはありませんが、役員だから参加しなければいけないと
いうのは疑問に感じます。町会内で顔の見える関係の構築、交流を図るには、運動会である必要はないと思い
ます。

廃止
梓川地区は新しい住宅地が増え、そこに住む年代層も以前に比べ若年化してきていると考えます。一方核家
族も増え地区行事への参加が困難になる家族も多いです。慣例化ではなくコロナ禍のいま地区内行事を見直
し、思い切って廃止していくことも必要と考えます。

廃止
梓川の交流行事をなくしてしまうのは残念ではありますが、核家族で子どもの学校役員・行事や習い事で予定
が合わせにくい状況で、参加しにくくなっています。町会内でも役員が参加しているものの、交流するきっかけ
にならず、長年行われた行事ではありますが、これを機に廃止しても良いと思います。

廃止
梓川の親睦の為何かやることは良いとは思いますが、その町会によっては運動会の競技全部に人数を出すの
は高齢化などの為難しい町会もあると思います。コロナもまだ感染者が出ている為実施しない方がいいと思い
ます。

廃止
アンケート調査実施の機会を頂き有難うございます。少子高齢化により運動会参加者を募る事が難しくなって
いる町会もあります。アンケートの結果が縮小して継続となりました時は、今まで通り各町会の強制参加ではな
く個人・団体・町会問わず参加者を募り、自由参加での開催を強くお願い致します。

廃止 行きたくないが再開すれば参加しなければばならないので継続しないで下さい。

廃止 一度も参加したことがない。

廃止
一度も参加したことがないため状況がわかりませんが高齢化で役員さんも大変だと思うので廃止で良いと思
います

廃止 一時中断とし、コロナ収束の見通しがたった時点で継続、縮小、廃止の判断をしても良いかと思います。



廃止
以前参加した時に役員の方だけの運動会になっている気がした。子どもが参加をと言われた時にも、自分の町
会の子どもが２名という状況である為、大人の役員の運動会になっていってしまうと思います。順番だからどう
してもという形になってきてしまっています。

廃止
以前のように各町会で顔合わせることと競い合う、１年の中で楽しみだったと思いますが、今若い人たちは運動
会やイベント事にどのように思っているか。家にも若い子どもがいますが、運動会を休みの日としか思っていな
くて、運動会に意義があるのでしょうか。

廃止
一度廃止して住民の中から再開の意見が上がったら再度住民アンケートを行うと良い。子どもが幼児だった頃
に家族で参加して良い思い出だった記憶がある。現状コロナ禍であり開催は困難である。一度廃止して再度
声が上がった際にアンケートを行い再開の決議を行うのが良い。

廃止 いつも人数集めが大変なため、廃止する方向で良いと思います。

廃止
稲刈りの時期であり農家として10月、11月以外か実施しないでほしい。高齢化により参加選手が集まらない。
役員の運動会になっている。

廃止 今の時代には合ってない行事だと思います。町会単位で行うイベントを検討願います。

廃止
今まで地区運動会が開催されていた時も、一度も参加したことがなかった。梓川地区に以前から住まれていた
方には根付いている行事だとは思いますが、新しく入られた住民も多くなってきているため、必要性をあまり感
じない。地域の交流が減ってきてしまっているのは残念ではあるが、別の方法で交流が持てると嬉しい。

廃止 今までの地区運動会に感謝し、新しいスポーツ、地区の在り方を考えてほしい。

廃止
今までも役員が主になってやっていたと思います。交流の場としては続行かと思いますが、最近の様子はわか
りませんので。

廃止
色々な種目をとりやめ、綱引き一本に決め人数を決めず倭地区対梓地区での対決をしたらどうかと思います。
（綱引大会）

廃止 色々なスポーツを継続的にできる環境を考えていただける方がありがたいです。

廃止 運営、参加の負担が大きので、廃止が良い。

廃止 運営側の負担が大きいと思います。

廃止
運動会か、スポーツ祭どちらかでいいと思います。スポーツ祭には子どもが参加できる種目がない気がするの
で、何か追加してもいいと思います。

廃止
運動会がなくなるのは寂しいと感じますが参加が難しい町会も出てくると思います。健康を気にしていてもな
かなか体を動かす機会がないため、健康サークル的なものを考えて頂きたいと願います。

廃止

運動会が苦手な人が意外に多いことを知っている人、わかる人が行政の方には少ないかも。少子高齢化が念
頭にあると昭和の名残のような運動会は時代の流れ的には、もう開催困難だと感じる。しかし地方都市である
松本市の規模では隣近所の集まりがなくなるということは、都市化現象の一環ですと諦めるのもどうかと思う。
福島で「運防会」ということを行ったとか。梓川地区が一堂に集まって！一日かけてイベントというのは時間的
にも場所的にも大変なので、このような防災意識を高める活動を地区別に3地区ぐらいで2時間ぐらいで区
切って、タイムで競い合うことを検討してはどうでしょうか？結果は！優勝ではなくて安全圏内到達賞という
形。（土のう運び、バケツリレー、避難誘導など）

廃止
運動会が始まったころの娯楽が少ない時代から、今はライフスタイルも多様化しています。一部の楽しみにして
いる方たちのために、実行役員が犠牲にならないといけません。強く廃止を要望します。

廃止 運動会参加が負担になっている。

廃止 運動会スポーツ祭同じような行事が複数回あるのか。両方廃止で良い。

廃止
運動会という行事を通じて交流親睦を深める事は大切だと思うが、社会全体的に行事や催しが多く開催され
それを担う人も多くなっている。土日勤務も多くなっている。今までのように集って実施できるような社会状況
ではないと思う。

廃止

運動会などすべてのものを廃止してほしい。係、競技選手を決めるとき「私は歳を取っているから」「忙しいか
ら」「全部若い人がやればいい」との理由で、すべてを「若い人」にやらせるようなら、こんなイベント要らない。
人それぞれ毎日大変で忙しい。「歳を取っているから」の理由でやらないならすべて廃止にして。若い人は暇で
はない。土日仕事の人。子育て中の人。もっと色々考えてほしい。「昔からやっていたから」「伝統を無くすのは
悲しいから」そう考えるなら、人任せではなく、その人だけでやればいい。人それぞれ大変さ、忙しさは違うのだ
から、もっと今の時代を見てほしい。この地区の子どもに対する冷たさが気になる。他の地区では大丈夫なこと
が、なぜここだけはだめ。イジメに思えた対応だった。

廃止
運動会なんて時代ではない。それぞれ個々の時間があり、それに取られる時間より自由に過ごす時間が大切
なこともあると思うからかな。

廃止 運動会に限らず地区主催の行事を全面的に見直す。参加強要等負担が大きく困ってしまう事があります。

廃止 運動会に参加する町民が地区役員のみで負担である。

廃止
運動会に出られる人数には限りがあるので、梓川独自の盆踊り大会の様なものはどうでしょうか。老若男女だ
れでも参加出来るのでは。

廃止
運動会は今後は廃止した方が良いと思います。運動会は各組から無理矢理出なければいけない感じで時代に
そぐわないと思う。今後は人も集まらないと思うのでやめた方がいいと思う。（今までは強制的に出なければい
けない感じ。今後はコロナをきっかけに運動会を中止していたので集まらない）組長も大変です。

廃止 運動会は天候にも左右されやすく、場所の確保が難しいなら違う交流会（球技大会等）を考えてはどうか。



廃止 運動会はなくてもいいと思う。

廃止

運動会は毎年出場者を募るのが大変だった。昔分館パレードを見て楽しかった思い出があり梓川地区の人が
集まる機会は大切だと思っていますが、やらなくても良いと感じている人が多い。運動会ではなく各地区で
やっているレク大会を全体で出来ればそれで良い様に思います。マレット、ボーリング年に2～3回ほど。または
桜の時期に全体でお花見に行き、飛び入りで参加できるレク企画を行う程度で良いのではないでしょうか。

廃止 運動会はやらなくても良いと思います。

廃止 運動会を開催するだけの人員を確保できなくなっています。

廃止 主に役員の方々の出場であって負担が多すぎる。

廃止 開催は参加率等種々の問題があり、運動会以外で何か親睦を図れば良いと思います。

廃止
各種目に選手を選出する従来の運動会は廃止。人材がいない。役員の運動会になっていると思う。このような
運動会は廃止しても良いと思う。親睦交流の目的から外れている。

廃止

各地区間の親睦がある訳ではなく又、地区内にて運動会をもとに新たな親睦が深まる事がないので梓川地区
運動会は不要と考えます。さらに夏季スポーツ大会も不要と考えます。夏季スポーツ大会は子どもを入場させ
るな等の言葉が発せられ非常に不快な事もありました。マレットゴルフは地区住民の為ではなく協会の為と
なっている事、運動会、スポーツ祭共に不要です。

廃止 各地区役員の負担に協力するのは、役員の家庭や身内になるから。

廃止 各町会長、組長、協議会事務所にお願いしたい。コロナの収束の見通せず実施も心配。

廃止 各町内公民館活動に経費を配分して、体を動かしたりして軽微なスポーツを行っていく。

廃止
過去数回参加し豚汁つくり、終了後の懇親会準備を経験しました。仕事を休まなければならない、労力が大き
い。コロナ禍で飲食をするなど直ちにやめるべきです。ほとんどの人が嫌がっているのが事実です。絶対廃止。

廃止 学校のグランドが使用できる段階で、これからのことを考えた方がいいと思います。

廃止 学校も工事中なのでコロナ禍はやらない方が良いと思います。

廃止
かつて靴飛ばし競技で、小学生参加者がこぞって練習し楽しんで参加していたので単純に大人の考えだけで
決めるのではなく、子どもも楽しめるイベントである事を考慮してトータルで決めて頂きたいと思います。

廃止

合併前から役員が集まってやる運動会は交流にならず、負担とやらされ感だけの運動会となっている。お年寄
りや重鎮は継続を選択するだろうが、会場まで来られない、出る種目がない、怪我をしないように出ないなど、
結局のところやれ！やれ！と言っているだけ。グランドでの行事は異常気象で雨や台風、熱波などで行う環境
でなくなった。慰労会や祝勝会はやりたいひとがやればよく、気を遣う会食は絶対にやりたくない。廃止すれば
二度と再開できないからやめないというが、この先再開できないような行事を役員が維持するということをみ
んなが受け入れるか。地区の何に対しても無関心な人が増えているから維持し継続は無理だ。だから運動会
をやりたい人が集まって、自分たちが理想とする運動会を自分たちで開くしかないと思う。

廃止 仮に縮小や廃止したとして、経費は負担金の減額として目に見える形で示して欲しい。

廃止
感染症がなくならないと開催する側も責任を問われるので対処が大変だと思います。実施する事には反対は
ないのですが、クラスターが発生した時を考えると止めた方が良いのでは。

廃止 感染症の対策が明確になったら再開を検討。

廃止
感染症やグラウンドが落ち着いてから再開でも良いと思います。コロナが収束したら又皆さんで考えを合わせ
て交流出来たらと思います。

廃止 決まった人しか参加していない。

廃止

旧梓川村において村民運動会始められて頃と社会環境が大きく変わってきているので、この点に鑑みて地区
行事も変えていくべきと考えます。大きく変わった点として（１）経済的な環境（豊かになり市民が楽しめる娯楽
が多様化した）（２）市民（村民）の働き方など生活形態が大きく変わり、働き方が多様化した。一方、村民運動
会（地区運動会）は娯楽の乏しかった時代に自治体が住民に楽しめるイベントを提供するものであった。また、
住民の９０％以上が農業に携わっていた時代において、共通の休日にこの日だけは仕事を休んで皆で楽しもう
ということを目指したものだったと思う。近年は前記（２）のように住民の働き方、勤務形態が大きく変化した。
農業に携わる人口は激減し、その代わりシフト勤務、休日勤務、夜間勤務が普通になった。また休日の取り方も
個人個人異なり多様化している。（１）に関しても、住民の趣味や楽しみ方が多様化している。このような状況
下、地区運動会への参加希望者は大きく減り、役員が人集めに大変な苦労をしている。もはや住民福祉という
よりは暗黙の強制のようになっているといっても過言ではない。以上に鑑みて、地区運動会は廃止すべきと考
えます。役員の方々、まちづくり協議会の方々には多様化した個人個人が半強制ではなく自分の希望に従って
参加できるイベントを考えていただきたい。例としては、最近行われている集団登山のようなものが良いと思い
ます。

廃止 競技・人選の偏りがあるため廃止。

廃止
強制になっている現状がある気がします。仕事が忙しい現状で昔から行われてきた大切な事業だと思います
が、今の世の中の流れや体制、コロナなどふまえて継続していくのは難しいと思います。気持ち、感情に温度差
があり楽しみに思う方、ストレスに思う方様々なので強制はよくないと思う。



廃止
近年、人を集めるのに役員さんが苦労していること。小学生のうちからスポーツ少年団に入り休日も忙しく活
動していて、保護者も大変なこと、中・高生も部活等で参加が難しいなど、考えると実施しない方向で良いので
はないでしょうか。

廃止 組長の負担が多く大変。もっと若者が楽しめる会にしてほしい。

廃止 組長や役員の家族だけが出席する。コロナ収束しても感染リスクがある以上その都度消毒も大変。

廃止
隣組の役員になったので、しょうがなく参加する現状かと思います。参加者も積極的に参加している方はあまり
いないかと思います。地区によっては高齢化していて参加が難しい。また、無理をしてもケガをする場合がある
かと思います。

廃止 グラウンドが整備されコロナ禍が収束したら再開するように、それまでは実施しない。

廃止 グランドが狭くスペースが確保できない。参加したくない人が多い。

廃止 グランドが使えるようになったらまた再開してほしい。今までと同じことは出来ないと思いますが。

廃止 苦労して選手を動員している状況では、もはや地域の娯楽とは言えない。

廃止 経費もかかるのでやめた方がいいと思います。

廃止
健康増進・地域交流を目的とするならば、町会単位の参加や競技性の強いプログラム等はそぐわないと考えま
す。年間を通し、個人単位で自由に参加でき、健康維持に活用できる企画を希望します。

廃止

現在、各家庭共働きや勤務時間が多くなられている方が多く、少ない休日に行事があることで負担になると感
じます。他のご家庭の方も同様な意見を聴きます。ある地区では高齢化が進み参加が困難で負担になってい
ると思います。ですがコミュニケーションも大切なこともありますので、参加したい方のみで開催が良いかと思
います。

廃止
現在の社会的風習、考え方からして、昔ながらの運動会は特に若い方からの出席がされない。引き続き継続し
てやるなら大きな変革が必要。

廃止 健常者ありきのイベントには賛同しません。

廃止
現状毎年参加者が集まらない。特定の人のみになっている。役員の負担が大きい（時間、労力）高齢化。特にス
ポーツ祭もあるため、それだけでもよいと思う。

廃止
現状役員になっている年は参加しているが、役員でなければ参加していない状態です。役員の負担が大きい
だけで皆が楽しんで参加しているようには感じられない。

廃止 工事が終わって多くの人が集まれるようになったら再開すれば良いと思います。

廃止 校舎が完成したら復活でいいと思う。

廃止 公民館役員、組長には負担。町会に選手参加を頼みに行くのも大変。

廃止
公民館役員が義務で参加しているだけではないのか。娯楽やレクリエーションは個人が各々で楽しむものだと
思う。

廃止
公民館役員のみの運動会。出場者がいなくて困っている。高齢化のため参加できない。若い人がいない。一時
中止にしてはどうか。

廃止

交流、顔の見える関係づくりは今後更に必要となる時代となりますので、今や未来に合った形の交流となるも
のを住民参加型で模索できればと思います。地区運動会も子どもから高齢者まで交流できるイベントだと思い
ますが、多様化している現代にその目的に合致しづらい部分もあるかと思います。よき文化を残しつつ形を変
えていく時期かと思います。

廃止
交流できているとは思えない。役員が知り合いに頭を下げお願いしている状況。本来の目的は何なのか。時代
に合っていない。

廃止 交流の場が少なくなりますが、参加者を集める事も大変になってきています。

廃止 交流の場として残したい思いはあるが、役員の大変さを考えると無理かなと考えます。

廃止 高齢化が進み、小さな町会には人を集めるのも大変ですから。

廃止 高齢化が進み種目別の人員集めも困難になったため。

廃止 高齢化が進み人も集めづらくなり、また、地区の差がでてしまいどんなものかと。

廃止
高齢化が進み若い人の負担も増えるし、コロナもいつ終わるか分からない中、廃止したほうが良いと思いま
す。また、区費なども少しでも少なくできれば、嬉しく思います。

廃止
高齢化して６５歳以上が多く、とても運動会の出来る状態ではありません。地区運動会は中止するべきだと思
います。どこの町会も人を集めるのが大変です。

廃止 高齢化で参加する方も少なくなってきたので、実施しなくても良いと思います。

廃止 高齢化に伴い参加のお願いが苦痛である。

廃止 高齢化も進み役員の行事になりつつあるように思います。コロナ禍の今こそ行事を見直す時期だと思います。

廃止 高齢者が多い地域。土日仕事の人もおり、わざわざ仕事を休むのも割が合わないです。廃止をお願いします。

廃止
高齢者が多くなり地区運動会の継続は準備も含め難しくなってくると思います。運動会ではなく子どもからお
年寄りまで幅広い年代の方が自由に見て楽しめる気軽なイベントがあればいいなと思います。



廃止
子どもの減少、高齢化の進展等により、出場できる種目がだんだん少なくなってきている。参加するのはほとん
ど地区の役員ばかりで、新鮮さが感じられず、マンネリ化しているので一旦中止して新しい魅力ある運動会を
模索したらどうかと思う。

廃止 娯楽が溢れている昨今、あまり興味がなくなり個人的になりがちなので意味がないのでは。

廃止 これからも廃止！

廃止

コロナ以前から地区運動会についていろいろな意見が耳に入ってきました。役員さんも選手になった方々もい
ろいろな面で大変なご苦労をされていらっしゃったと思います。昔は、役員運動会とかお酒持込で何が何だか
分からないときもあったと思います。時代は変わりましたが、いつ収束するか見通しがつかない事なので、迷い
はあると思いますが、止めた方が良いと考えます。（目には見えない負担があると思います。）

廃止 コロナウィルス感染者が完全収束していない今、できれば当分の間はお休みしたらどうかと思います。

廃止 コロナウイルスの薬が出来たら再開。

廃止 コロナが落ち着いてから又考えましょう。

廃止 コロナが落ち着き、又運動会の必要性を感じられたら開催の可否を議論してもいいのではと思います。

廃止 コロナが落ち着くまで中止にして、マスク生活が無くなった時点で再開するのが良いかと思います。

廃止 コロナが減少したら開催すればいいと思う。

廃止 コロナが減少しないし、参加数が少ないので廃止したほうが良いと思います。

廃止 コロナが収束した後にまた、アンケートで実施の有無を皆に聞けば良いと思う。

廃止
コロナが収束していないため中止が良いでしょう。三年に一度とかアンケートをして考えていけば良いと思いま
す。

廃止 コロナが収束してから開催でいいと思います。

廃止
コロナが収束しても、運動会となるとマスクを外して沢山の人が集まるため、参加をためらう方は多いと思いま
す。小学校の仮設校舎のため十分なスペースもないため、終了するまで中止でも良いと思います。

廃止 コロナが収束しない限り、実施しないほうが良い。

廃止 コロナが収束するまでは怖い（同意見３件）

廃止
コロナ感染拡大を防ぐため多数の人の集まりは避けたほうが良いと思います。また皆で集まれる時が来ると思
うので。

廃止
コロナ収束が完全となった後に改めて大々的に実施、計画を立てる。大勢の人が参加する事に意味がある。役
員中心の会になっては意味が無いです。

廃止 コロナ収束後、活動できるときに復活させていけば良いと思います。

廃止 コロナ収束後再開しても良いのではと思います。（同意見３件）

廃止
コロナで集まる事に不安がある事や公民館役員がお願いに行ってまで参加してもらう必要があるのかと感じ
る。時間とお金をかけて出たくもないものに参加する人もいるので時代に合っていない。地域交流は町会単位
で充分だと感じています。

廃止 コロナなので今年は無理をしないで実施しない方が良いと思います。

廃止
コロナに限らず参加者を探すのに苦労していると聞きます。今後人が集まらない場合等も考えると運動会をな
くすことも考えていいのではないでしょうか。イヤイヤやって楽しいのかなと思ってしまいます。

廃止
コロナの収束が見えない限り今は行わない方が良いと思います。大声で応援できない運動会はつまらないと
思います。

廃止 コロナの収束が見通せません。まだ何年もかかると思う。従って運動会も出来なくなります。

廃止 コロナの心配もあり、各家庭の生活スタイルが違うのに、無理に集まってやる行事ではないと思います。

廃止 コロナの問題が解決したら縮小して実施したらいかがですか。町民同士交流になるので。

廃止 コロナのリスクが完全になくなったら開催すれば良い。

廃止 コロナ前に戻れば実施すれば良い。質問が極端すぎる。

廃止

コロナ前に体育委員になり、スポーツ祭や運動会での競技に参加できる方を集めるのに苦労しました。毎回、
決まった方や人数が足りず、体育委員と家族が埋め合わせで参加していたので、事実やりたい人がいないの
で、存続させる必要はないかと思います。別の形で集うなど、家庭の負担にならないよう配慮していただけたら
と思います。

廃止
コロナやグラウンドの事情もあり一旦廃止で良いと思います。先々開催の意見があれば再度検討で良いと思
います。

廃止
今後についての事でなく申し訳ないのですが、役員が種目に出る町会が多いと思います。運動会より他の事に
取り組むべきだと思います。

廃止
今後もコロナ関係なく役員の負担にならにように取り組んでほしいと思います。地域の方々との関りは大切に
するべきとも思いますが。



廃止 作業がストレス。継続する場合は参加者、形態の工夫をお願いします。

廃止
さみしい気持ちもありますが今の時代での継続は難しいと考えます。旧村としての独立性一体感は小学校、中
学校を起点に文化、交流の場を残して頂けたらと思います。

廃止 参加希望者が少ない中の開催は無理がある。

廃止
参加希望者だけでは人数が集まらず、役員が声をかけたり自ら出るのがあたりまえになっているのが現状であ
るため。

廃止
参加しにくいのが残念。２０年以上住んでいますが、役員をしたときに１度だけ参加しました。続けられるなら声
かけとか、もっと参加しやすさを工夫してほしいです。

廃止 参加者が少ないため役員の運動会になっている。

廃止
参加者が少なくなり地区役員が参加することになり大変。小学校の運動会を見学に行き大人向きの種目を一
つくらい作っていただき参加するのも良いのでは。

廃止 参加者が少なく役員が人を集めるので大変。地域での交流を埋めるのであれば他の方法を考えては。

廃止 参加者がなく、役員が苦労する。

廃止 参加者を集めるのに毎年苦慮するので廃止を求めます。

廃止
参加者を募ったり準備や慰労会など役員の負担が大きいです。高齢化もありやめた方が良いです。運動はや
りたいが個別の大会や競技に参加しても良いのでは。

廃止 参加者を募っても集まらない。

廃止
参加者を募るのが大変。メンバーはいつも同じ人になってしまいます。形骸化した状況で継続は厳しいと考え
ます。

廃止 参加する人が少なくなり役員の運動会になっています。

廃止 参加人数集めが強制的。地域で声の大きい人が優先され弱者が地域にいずらい。

廃止 参加人数も年々減少してきており地区担当になった方も参加者を集めるのが大変。

廃止 参加不可能なため、2廃止とさせて頂きます。

廃止 残念だが今の時世で梓川地区の運動会を存続させる事は難しい。

廃止 残念ですが、役員だけの大会になってしまいそう。寂しいですね。

廃止 仕事上参加できず毎回お断りするのも申し訳なかった。

廃止 仕事で休みが取れなかったり、病気があったり参加できないため廃止でいいと思う。

廃止
時代世代の働き方を考慮すべき。農繁期の楽しみから時代が動いており、係も仕事があるなど常に休日が休
みでない方もいる。若い世代のストレスが大きい「今まで行った事」に執着を持つ必要はない。コロナ社会で責
任が持てない事はするべきではない。

廃止 時代にそぐわない。役員の苦労を考えろ。

廃止 時代も変わり、こんな事でお金を使うより子育て支援や出産時の支援に使っていただきたいです。

廃止 実施しても参加する事はない。

廃止 実施しても役員の運動会になるのでは。（同意見２件）

廃止 実施については、しばらく様子をみて再度継続を考える。

廃止 室内でできるスポーツ祭を１０月頃に希望します。

廃止 市で行う全体の運動会にする。

廃止

自分が小学生の頃、運動会は楽しみな行事でした。運動会の周りに行くだけで楽しかったものです。今は小学
生が少ないような気がします。時代が変わり小学生の遊びも多様化したためだと思います。運動会の運営が、
町会の役員主体になっていて、なかなか大変に見えます。また、当日の運営も大変なことです。この際、残念な
がら廃止として良いと思います。

廃止 若年組は２廃止を希望しているが、何か一つ旧梓川村を上げて行う行事が必要でないか。

廃止 参加する人が限られているため。

廃止 自由参加の運動会にしては。

廃止 収束したとしても今後同じような状況になると思うので廃止でいいと思います。

廃止 住民の交流が目的の一つであれば、他の方法を検討する事が必要です。

廃止 住民の総意に従います。



廃止

祝日、日曜日など休日の実施ではありますが、それぞれ職種によっては仕事ということも多く、休みの調整も難
しい。役員になると希望休を取らなければいけない。負担となってしまう。梓川も人口が増え、皆が参加できる
という状況ではない。運動会により住民の交流が得られるということが出来ず逆にストレスとなってしまう。仲
間がいる昔から梓川の住人で運動会は良い機会で交流出来るという人は良いかもしれないが、とても気を
使ったり逆に孤独を感じてしまうので廃止でお願いしたいです。

廃止 縮小したとしても大人数が集まる事には変わりないので、コロナ収束も未定の今廃止したほうがいいと思う。

廃止
縮小して実施してもあまり意義は感じない。コロナで中止になった廃止と決定したら最後の大会と銘打って実
施した後廃止してほしい。なし崩し的に廃止しないでほしい。廃止となったら代替としてマレットゴルフ、ソフト
ボール、バレーボール等種目別大会を参加強制ではなく実施して欲しい。

廃止
出場する人がいつも決まった人ばかりで負担がかかる。もっとちがう形で色々な人達がふれあえる機会を設け
ても良いと思う。

廃止 種目別な行事に置き換える。ウォーキング、マラソン、駅伝、現状のスポーツ大会など。

廃止 準備にとられる時間も含めてプライベートの時間が制限される。人を集める難しさがあると思います。

廃止
障がい者に対する配慮に欠けた行事であった。町会の役員に強制される参加要請は大会の趣旨に反し将来的
に改善の可能性がない。

廃止 小学校の運動会の状況がわかりませんが、合同での実施を考えたいと思います。

廃止
小学校のグラウンドが全面使用できるようになり、コロナが収束したならば再開して欲しいです。役員の運動会
となっているような気がします。その為つまらなくなっています。楽しみにしているような運動会になって欲しい
です。

廃止
小学校のグランド1/3使用できないならコロナ収束もまだわからないし、R7年まで中止とし縮小ならやらない
方が良いと思う。

廃止 小学校のグランドが狭くなっていたりするので。

廃止
少子化で人も集まりにくく、自主的ではなく依頼されてから参加するような催しは実施しなくて良いと思いま
す。

廃止 少子高齢化、役員の方の負担軽減を考えて廃止がいいと思います。

廃止
少子高齢化が進み今後更に参加者の人選も困難になっていくでしょうし、縮小して実行するより廃止でも良い
のではないかと考えます。

廃止 少子高齢化で選手確保が困難なので廃止で良いと思う。

廃止 少子高齢化になり、これからの運動会は大変だと思います。

廃止
少子高齢化になり参加人員が少ないため、役員中心の活動傾向になり、人員集めの負担が大きく苦労が多
い。クラブ活動が中心になり、多くの人がその活動に参加して、日常的にグループで活動している。

廃止
小中学生他参加者を募る役員の負担が大きく、コロナ発症以降地域住民の行事に対する関心がなくなってい
る様に思う。運動会の予算を街づくり（道路整備、街灯、カーブミラー、歩道の草刈り）に使用して欲しい。

廃止 少人数家族が多くなり運動会の参加者集めに苦労するため、やむなく廃止も仕方ない。

廃止 縮小すると小人数しか楽しめないから、それなら実施しない方がいい。

廃止 人員集めに苦労し役員だけの運動会みたいなもののため、廃止してもらいたい。

廃止 人員集めに苦労する。コロナにて感染拡大の恐ろしさがある。

廃止
人員を集める大変さを考えると廃止のほうが良いと思う。生活の多様化、農業の多様化で参加するのもより大
変。

廃止
親睦交流といっても役員のための行事ならやめるべき。今後新企画行事で、各町会の役員が人集めに苦労す
るような企画は絶対やめてほしい。

廃止
親睦と交流の場としての運動会は現状から維持する事は無理だと思います。地域の交流の場として文化祭等
充実させる様お願いします。

廃止
親睦と交流は必要と思う。自分たちで運営する事が負担。スポーツをしているお子さんの家庭は親の負担が大
きいが親睦交流の機会は必要。準備、片付けのない内容であれば参加しても良いかと思います。

廃止
親睦を深める意味では、大切な行事の一つかもしれませんが、今は各家庭でそれぞれ予定などがあり、逆に運
動会が負担になっているのではないかと思います。

廃止 スポーツ大会があるので、役員中心の運動会は実施しなくてよいと思います。

廃止 スポーツ大会のみで良いと思います。

廃止 スポーツ大会も廃止願います。

廃止 スポーツではなく他の内容で行える事があれば。

廃止 スポーツの多様化もあり好きなスポーツを楽しんでいると思います。廃止で良いのではないでしょうか。

廃止
生活スタイルも様々で娯楽も多種多様になってきています。また、種目ごと選手を各ご家庭にお願いに上がる
役員の労力、それを受けざるを得ない状況の住民の立場を考えたら、これまでのような形式での地区運動会
は廃止を要望します。希望する者だけが参加でき区民の交流が深められるような行事をご検討下さい。



廃止 制約のある実施は思わしくないので延期してはどうか。

廃止 世帯数や人口が町会毎に差が大きくなって、高齢化も相まって体育競技は難しい。

廃止
積極的な参加が少なく組長さんが参加者を探すのに苦労している。具体的な案はないのですが皆が参加しや
すい地域交流を新たに考えた方が良いと思います。

廃止
積極的に参加するものが皆無。組長の負担軽減を望みたい。各戸1,000円負担しています。もっと有効な活用
を望む。

廃止

絶対廃止、20年位前からも役員による、役員のための、役員の運動会で、何の意味があるのかという意見を
訴えてきました。大会時にアキレス腱を切る方、ころんで怪我をする方など多数のけが人が出ました。反省会で
は館長全員開催反対の意見を出しました。前年も同様の意見が出たとのことでしたので、議事録を見せてほし
いと訴えてもありませんでした。翌年の公民館長も全員反対であったとのことです。そして、運動会は地区役員
の犠牲の元に続けられました。議事録もなく、誰が継続させているのかの報告もない、まさに閉鎖された中で開
催続けられたのです。何かどこかの団体の偉い人の一言で続けられているような気がします。今回のこのアン
ケートでは、どういう結果で開催の可否が決定されるのでしょうか。まったく明確ではありません。たぶん10％
でも賛成がいれば続けられるのではないでしょうか。もしかすれば、継続はその偉い団体の方の意思で決定は
されており、今回はそのポーズではないかと、今までの開催経緯から疑いたくなります。少ないとはいえ、貴重
な市民税が使われているのです。このアンケートの明確な結果と、開催可否を誰がどのように決定をしたのか、
明確に発表してください、というか明確な発表がなければ、何か一部の方の利権で開催されているのではない
かと疑いたくなります。もし、開催継続なら、やりたい方が自費でやりたいように行っていただきたいです。少な
くとも地区対抗は廃止、参加したい地区だけで自力で行っていただきたい。

廃止 切に廃止を希望します。

廃止 選手集めに苦労する。

廃止 選手集めに役員が苦労をする。また、以前に比べて参加者が減少している。

廃止 選手が集まりません。断られます。

廃止 選手の人選が大変。

廃止 選手の人選や集める負担が多大。

廃止
選手も時間に来て消化するだけで、親睦になっていないのでは。役員が人集めに苦労しており、地区を上げて
の一大イベントの感じではなくなっている。

廃止 全廃止で良いと思います。

廃止
その時たまたま役員中心の運動会。皆知っているのに人前ではいえない。いいかげんやめてほしいと私は思っ
ています。

廃止 大会前後の準備や人集めなど地区役員の負担が大きくて大変すぎるのでやめてほしい。

廃止 大規模な防災訓練の中で、ちょっとした競技とかできないでしょうか。役員メインの運動会はもう難しいです。

廃止
他の地域でも運動会を廃止されていると聞きます。開催されてもなかなか人が集まらず、役員やその家族が出
席という形になり、負担が大きい。

廃止
地域間の交流を書面では希望する方もいますが、その人たちも実際参加してもらえません。自信を持って廃止
してもらいたい。

廃止
地域交流は大変重要な課題とは思いますが、休日の過ごし方が多様化している現状では役員の負担が大きす
ぎる。梓川在住30年で一番地域を実感したのは三九郎です。

廃止
地域コミュニケーションは大切ですが、多忙となり選手選びに苦労する。役員、選手のための行事となっている
のが現実であり、役員となってもらう事も敬遠する人が増えてくる。廃止がベター。

廃止
地域の交流の場の一つである地区運動会なので廃止するのは心苦しいところではあるが、制限をたくさんか
けて実施したり縮小するなら廃止した方が良いと思う。交流が出来ないのであれば続ける必要はないと思う。
また少子高齢化の現在は競技するのも難しかったり偏りもあり盛り上がらない。

廃止
地域の繋がり等が大切であると理解はするが、昭和、平成の初期と異なり、人集めに苦慮し、その負担は隣組
長や区長等となり、強制的な出席となる事もストレスとなる。楽しいと思う人も少なくないと考え、仕方なく出席
している人も多いため、本来の趣旨と違ってきていると感じるため、やめたほうが良い。

廃止

地域の方たちの交流の場は一つなくなるが、今でも交流の場は少ないし、出場者を依頼するのも役員の方たち
が苦労しているという。また、運動会を見に行ったという話もほとんど聞かない。関心は少ない感じ。前例に倣
うことで形だけ整えてやっても意味はないと思うので、廃止しても良いと思う。それぞれの生活が多様化してい
きているので、昔のように大勢がそれを楽しみに参加するというのは難しい時代ということか・・。

廃止 町会役員の人員不足に伴って、高齢者への担当役員が回ってくる。

廃止 小さい町会は組長、役員の負担になり何のための運動会かわからない。

廃止
小さな町会は人集めが大変である。人が集まらず役員に大変な苦労がある。他の地区はすでに実施していな
い。各行事もかなりの負担のため中止にして欲しい。

廃止 小さな町会は役員が大変。

廃止 小さな町会は役員とその家族が仕方なしに参加してやっている。そんなばかばかしい事は行う必要がない。



廃止
力いっぱい走ったりするのは若い世代でないと難しい。運動会は若い世代の行事だと思う。高齢者ばかりの地
区は参加が難しいしつまらない。廃止の方向で考えてほしい。

廃止
地区運動会が実施されても町内公民館の役員だけが負担も多く非常に苦労しているのが現状であるので、役
員の負担軽減の面から廃止。

廃止
地区運動会に出たことがありません。「毎年出る人が決まっているから」との理由で断られました。一部の人し
か参加、楽しめない行事なら個人的にやればいい。廃止でいいです。

廃止

地区運動会は組長になった年度の時しか参加していません。他の近所の皆さんもそんな感じです。運動会自
体が組長の仕事のひとつの様に思えます。地域の住民の高齢化が進み組長の仕事も出来ない方が増えていく
中で、出来るだけ仕事を簡素化したい所です。組長の仕事として運動会と運動会後の懇親会はかなり負担が
大きいです。

廃止
地区運動会は村内の人たちの交流の場ではありましたが、コロナのため現在は無理なのかなと思います。参加
していた時は楽しかったですが役員でないと参加しにくかったと思います。

廃止 地区運動会は廃止し、スポーツ大会を充実することを検討してはいかがでしょうか。

廃止 地区運動会は休みが合わないなど、当日参加するためにはかなり負担となるため、やめた方がよいと思う。

廃止
地区活動としては重要であるが、現在の時代背景と合っていない地区活動も多い。運動会も例外ではない。
よって、廃止して、その分のお金を他に回すべきと考える。

廃止 地区行事に参加できないため。

廃止
地区交流は必要だと思いますが、人口増減により運動会の人員を集めるのが大変になっているのが現状だと
思います。負担が多すぎます。

廃止 地区ごとは学校行事で十分。負担しかない。

廃止
町会対抗のため普段運動をしていない方が役員になっているからと出場しケガをしたるするので、止めた方が
良い。なぜ町会対抗なのか。スポーツを楽しむためなら個々ですれば良いと思う。

廃止
地区で老若男女が楽しめる企画があればいいと思います。昔梓川地区でやったアップルフェスティバルでの
ウォーキングが楽しかったです。体育館でできるボッチャ大会とかどうでしょうか。

廃止

地区によって異なると思いますが、楽しみにされていらっしゃる方もいれば、組長になったからその年だけ参加
するといった場合も実際見受けられたと思います。大がかりな準備は、今後現状況が続く中ではなかなか難し
いと思います。でも、これで地域の方々とのつながりや顔を合わせる機会が減ってしまいコミュニティの基盤が
弱くなってしまうようなことがあっては残念に思う気持ちもあります。運動会という形にとらわれず地域の方々
と顔が分かるようになる機会があれば良いなあと思います。

廃止
町会によって年齢に大きなバラツキがあり、運営が無理な町会の対応が全くできていない。多少の縮小をする
のではダメだと思います。廃止して全く別のスポーツ大会を考えるべきではと思います

廃止

町会によっては高齢化で人を集められず、結果公民館役員が参加するだけで、いつも同じメンバーでまったく
町会での親睦として機能していない。それに3年間も公民館行事を行っておらず知らない人、慣れていない役
員でもし運動会を行うとなった場合大変苦労する。梓川地区では他の地区に比べても行事が多すぎるので、
今後もコロナ感染が落ち着くとも思えないし、この際地区行事、運動会廃止して下さい。

廃止 町会によっては役員の負担が大きく、役員以外の参加者も少ない。スポーツ大会に力を入れたらどうか。

廃止 町会により人数のバラつきがあるので、今までも参加していただくのに大変でした。

廃止

町会別に座る様にしてもらっていたが、参加する競技の時だけ来て帰る人が多く組長になった人だけはずっと
居なくてはならない…様な、本当の意味で交流の場になっていないと思う。参加してくれる人を頼むのも負担。
コロナでやれなかったけれど近所づきあいは変わらなかった。時間を運動会のために使う意味はないのでやめ
て欲しい。

廃止 町会役員・選手の家族だと見に行かれたが、そうでない時見に行ったら変な目で見られいやな思いをした。

廃止
町会役員になると負担が強い。別の形で地域コミュニティを考えていくことが望ましいと思う。時代も変わって
いる。

廃止 町会役員の負担軽減。

廃止 中止または（R7まで）延期ではなく廃止なのですか。

廃止
町会ごとの格差が大きすぎる。それに加え役員の運動会になっていて交流とはほど遠い。正直役員負担が大き
くなるだけで廃止にするべきと思っていた。結果がどうであれこのようなアンケートを実施頂け嬉しく思う。

廃止
町会に若者が少なく出てくれない。役員の運動会になります。役員も60歳以上の高齢でケガをしてから廃止し
ても遅いと思います。人数も集められません。

廃止 町会対抗はもう無理。祭をつくる。りんごがテーマか。豪華な商品や高額賞金で若い人のエントリーを促す。

廃止
続けていけば成果があったと思うが、コロナ禍によって中断されて3年再開の声もなく生活も多様になっている
ので廃止もやむをえない。

廃止

転入後女性一名必ず参加するように言われ、とても断れない状況で参加した。声もかけてもらえずどうしてよ
いかわかりませんでした。とてもつまらなかった。さらに転んでしまいケガをしました。一か月お風呂に入るのも
苦労しました。このようなことでやる必要はありますか。強制参加はおかしい。運動会で仲良くなりましょうなの
に声かけなし。交流といえますか。やりたい人が、お金を支払ってやって下さい。

廃止 当日自由に参加できる大ゲーム大会等、運動会という形にこだわらなくてもいいと思います。



廃止
どうしても土日に仕事が入ってしまうため、準備や参加が難しいです。交流がないのは寂しいですが、時代の
流れで仕方がないかなとも感じています。

廃止 当町会では役員が参加する行事になっている。高齢化のため役員になった時、気が重い。

廃止 時に実施しない。また考えれば良い。

廃止
都市化が進み高齢化が進み町会でも役員の成りてがいない状況下にあり、今後ますます生活苦が進みます。
運動会をやる時代は終わっています。

廃止 年だから行くつもりはないです。

廃止
土日祝日も勤務がある人も多くなっています。仕事を休んでまで参加するメリットが感じられません。友人知人
と参加し世代を超えて知り合った先輩も運動会が終わればそれきりになってしまう。年齢や家族構成により価
値観は様々だと思います。今の時代に合ったものに変えられたらよいと思います。

廃止 土日祝日休みがとれない世帯の増加、共働き世帯の増加により負担に感じるので廃止してほしい。

廃止
土日でも仕事があるため、運動会のために休むのは大変です。子どもの予定もあります。知らない方も多くあ
まり参加したくないです。

廃止 土日も忙しいため廃止で良いと思います。高齢化のため町内会行事や当番も考えた方が良いと思う。

廃止
共働きの世帯が増えている中で、そういったイベント事を実行する側には、なかなかやる事が自分として厳しい
と思います。そういう意味では廃止してもいいと思う。

廃止 なくてもいい行事です。正直負担でしかない。

廃止
なければさみしいし、役員さんの事、この現状だと難しいし、老人の方の思いを考えると絶やすのは心苦しい
し。すみません、おまかせします。よろしくお願い致します。

廃止
なじみにくい環境で参加しにくい。やりたければやりたい方だけで強制にはならないように、また不参加の場合
もペナルティななしでお願いします。

廃止
夏のスポーツ大会実施。スポーツの種目出来る機会や場所も多様化しており地区で運動会を設定する意味は
薄れてきている。

廃止
人数を集めるのに役員の方々が大変だと思う。廃止にすれば地区の交流が少なくなりさびしい気もする。微妙
な感じです。

廃止 年々選手も同じ人で人を探す苦労をしているようですので、役員さんも苦労ではないかと思います。

廃止 年々歳を重ねるごとに、ハードル高く、運動会の参加がプレッシャーになる人が多いのではないか。

廃止 年齢、会場の遠さにて参加できない。

廃止
農繁期でもあるし、最近は役員だけの運動会になっています。ここ数年実施されなくても、あれば良かったと
思ったことは一度もありません。

廃止
農繁期と重なり参加できない。人集めが難しい。個人で運動の習慣がある人が増えているため。交流を目的に
するのは他の機会に。

廃止 望んで参加している人がいない。時代に合わない。

廃止
廃止とは言い難いのですが、今までの行事は古いと思います。時代にあった行事を考えるべきであると思いま
す。つまり今の形は廃止して新しい内容を含めた行事を考えるべきだと思います。若い人の考えを入れ次の世
代に合った形を作ってほしいと思います。

廃止
廃止に賛成する。役員だけの運動会参加の傾向があり、人集めなど開催するのに大変である。春か秋のス
ポーツ祭などで充分楽しめると思う。

廃止
廃止の方向であるが町内会の人達が集まり、特にリレーの盛り上がりはとても良かった。そしてその後の公民
館での親睦会は楽しかった。残念ではあるが2廃止とすることにした。

廃止 引っ越してきたときから参加したことがなく有用性が感じられない。

廃止 必要性を感じない。

廃止 必要性を感じない。希望者のみで行うものはあってもよいかもしれない。

廃止 人が集まらない。役員のみの参加。

廃止 人を集めるのが大変である。

廃止 普段運動していない人のケガを心配していた。誰もが参加できるメタバース運動会に取り組んでほしい。

廃止 負担が多いので今後は実施しないでほしい。

廃止 負担が大きい。すぐやめてほしい。

廃止 不要だと思います。

廃止 文化などの伝統行事でないため。

廃止 別のイベントであらたに開催する

廃止
保育園、小、中学校の子どもさんは運動会を見に行こうと言わないのかな。それに伴い親もついて来るのでは
ないでしょうか。



廃止
保育園や小、中学校でも行事などが延期して調整している中なので、行動制限がないとはいえ無理に実施す
るべき事ではない気がする。

廃止
ボーリング、マレット等参加希望者を募る方が、準備、片付けの負担がなく天候にも左右されづらい。運動会は
やめて球技大会の様な催しにした方がよい。

廃止 ほとんど決まった人達しか参加しないため。役員の方々が大変なため。

廃止 ほとんど役員のみが出席して運動会に参加する人が少ない。今後は有志、同好会で実施したらいいと思う。

廃止 ほとんど役員のみの運動会になりがち。運動会の日時さえ知らない人が多い。

廃止
毎回参加者が同じで、一部の方々で実施されていなかったと思います。何か他の形で地区交流を考えた方が
良いと思います。

廃止 毎年同じ人しか参加しない地区運動会は意味がない。練習だといってお金を使い無駄だと思う。

廃止 毎年ケガにも出ていますし、無理に実施しなくともいいと思います。

廃止 毎年参加者を探すのに苦労し、そのため毎年同じ人が頼まれて出場する事が多い。

廃止

まず初めに「最も多く選択された項目を採用」というものに違和感を感じる。「お考えやご意見がありましたら」
と意見記入の機会を与えながら縮小して継続・廃止の2択の多数決というのは寄せられた意見を生かさずにど
ちらかに決めるということであろうから、そうであるなら今この時間も無駄になってしまう。アンケート集計、結
果公表の業務を簡略にしたいがシンプルな2択にすると苦情がくるから形式的に意見記入欄を作ったという手
抜き感が窺える。手間はかかるが意見が理にかなうものであるなら共有し、総合的に判断してほしいと思う。我
が町会は梓川地区の全町会で最も町会費が高額である。戸数が少ない為であるとは思うが減額の余地があ
ると思う。その一つがこの地区運動会にかかる費用（予算）である。皆とは言わないが多くの人が本当に楽しめ
て有益なイベントであれば費用をかけて続けるのが良いが、私の知る限り私の周りの人は地区運動会がかっ
たるい行事だと言っている。しかし公の場で地区運動会を廃止してほしいと言わない。誰もが言っていい程に
嫌がっているこの行事を続けていくことの有益性を感じない。しかもお金をかけて行うわけだ。嫌なことに費用
をかけて大事な休日を潰してまで行う事はナンセンスな事。理想を言ってもいけないが人が自ずと集まりたく
なるような町会行事や梓川地区の行事を推進していかなければならない。なにもそれは地区運動会でなくとも
良いのではないか。全員参加ではないイベントを公募して実現していくこと、今までと違ったまちづくりを考え
ていくことが建設的でこれらに則ったイベント運営ではないかと思う。文頭でも批判したがこのようなアンケート
の機会を与えて頂いたことはマイナスにはならないと思う。感謝申し上げます。新たにイベント公募のアンケート
等あった際には私も真剣に向き合い案を出していきたいと考えております。

廃止
松本市、安曇野市の中ですでに廃止している地区も多いと聞いています。開催している地区は少ないと思いま
す子どものためにと思っていましたが仕事を休んで役員の方に負担がかかっている事を考えると廃止を希望し
ます。各町会で企画を任せてはどうでしょうか。

廃止 松本市の自治会では運動会を実施していないところが多いと思う。これを機会に廃止すればよい。

廃止
見通しが出来ないため、毎年どうするかと考えるより廃止がいいのでは。密になる事が不安になる、誰にとって
もいい事になるのではと思う

廃止 昔を懐かしがる時代でもないので。

廃止
もう時代が違うので地区の行事は総じて廃止で良いと思う。もし継続希望者は有志でやってもらえば良いと思
う。

廃止 申し訳ありませんが参加したのは組長の時だけです。今後も参加しようとは思いません。

廃止 もし実施するのであれば、防災訓練の意味を持たせる内容で工夫してみて下さい。

廃止 もしするのであれば、各町会ごとに決めたらいいのではないでしょうか。

廃止 役員と一部の人のみで実施しているため、やめた方が良いと思います。

廃止 役員以外の参加者が集まらず実質的に役員のための運動会です。スポーツ大会も同様です。

廃止 役員しかが集まらない運動会で、今は親睦と交流の場と言ってもなかなか一般の人が集まらない。

廃止 役員が参加者を集めるのに苦労しているから。

廃止 役員が大変。日曜日に仕事を休めない人もたくさんいる。参加者が役員と極一部の人たちに限られる。

廃止 役員が大変すぎる。若者の数が集まらない。別のスポーツ祭だけでもっと楽しくやりたいと思います。

廃止 役員が大変・負担なので廃止で良いかと思います。（同意見６件）

廃止
役員が人数を集めるのも大変。それぞれの人がいろいろな趣味など持ち、定年も長くなり勤めている人も多く
負担になるので、ない方が良い。

廃止 役員が人を集めるのも大変。日曜休みじゃない方もたくさんいらっしゃるので、参加できる人が限られる。

廃止 役員きりの運動会になり、大小の町会で対抗するのは限度がある。

廃止 役員主体なので、縮小するならやめたほうがいいと思います。

廃止 役員だけの運動会である。休日はお出かけしたほうが楽しい。



廃止 役員だけの運動会で今の世の中の生活には向かない。

廃止 役員だけの運動会となっており意味がないと思います。

廃止 役員だけの運動会になっていると思います。高齢化で参加が難しいので廃止が望ましい。

廃止
役員だけの運動会になっており又競技内容についても市主導で住民の意見は通らないので運動会は行う必
要はないと思います。

廃止 役員だけの運動会の意味があるのか。毎日仕事休日はゆっくりしたい。

廃止 役員中心の傾向がありますので他行事の検討が必要と感じます。

廃止 役員での強制参加型開催となっており、運動会を行う意味がわからなくなっていました。

廃止 役員と一部の人が出席するだけなので、実施しなくて良い。

廃止 役員と出場者しか出ない運動会は廃止すべき。人集めが大変。

廃止 役員と頼まれた人だけの運動会。頼みに行くのが苦痛。

廃止 役員と頼み込まれた人のみの運動会なので、廃止で良いです。

廃止
役員になり運動会に参加を２回しましたが、運動会が苦手な人もいるので苦痛でした。役員は必ず参加しなく
てはならないので、運動得意な人に焦点を合わせないでほしいです。スポーツ大会も同様です。

廃止

役員になると選手を決めなきゃいけません。一苦労しました。何度も役員会を開いて、誰のために運動会をや
るのか行事があるごとに大変でした。私達の町会も新しく住宅の団地ができ多くの人が入ってきました。今まで
昔からやって来た行事が引っ越してきた若い人たちの反対でいくつもなくなりました。引っ越した時集落セン
ターに皆さん集まって来ていただいて親睦会を開いて挨拶し、茶会をしましたが、これもなくなりました。お花見
会、敬老会、地区旅行も反対する人が多く二年に一度、しかも子どもの参加となり楽しくなくなりました。子ども
は町会より育成会の予算が沢山出ているので育成会の親子で旅行してくれればと思います。旅行の時は久し
ぶりに町会の人たちに逢える楽しみの時間でした。運動会は結局役員さんの運動会のようなので、一般の人達
の参加がなかなかありませんので、役員になった方が苦労されるから賛成できませんのでよろしくお願いしま
す。

廃止
役員になると大変（自分もそうでした）。地区運動会を廃止した地区も多いと聞いています。ひと昔前とは違う
ので、そろそろ廃止してほしいです。

廃止 役員による運動会（選手集めに苦労）になっているので昭和の頃とは変わってきており廃止が適当と思う。

廃止 役員により交流を進める地区運動会も有意義ではありましたが、今後は別の方法でお願いします。

廃止 役員の運動会。かけっこや疾走ばかりで時間がいっぱい。

廃止 役員の運動会だ。いまだに廃止されずおかしい。

廃止
役員の運動会状態です。縮小して参加自由、テント自由だと参加町会も徐々に減って結果廃止につながる気
がします。しかし、何か催しがなければ小さな町会でも「あの人誰」状況が発生しているのも事実です。悩みま
す。

廃止
役員の運動会と言われるほど町会役員に過度な苦労がかかっている。町会が多い今の状況では廃止を希望し
ます。運動会に限らず、スポーツ祭等も同様に考えます。

廃止 役員の運動会になっている。運動会に出る人がいつも同じ。

廃止 役員の運動会になっているから廃止してください。（同意見４件）

廃止 役員の運動会になっているので廃止して欲しい。どうしてもやりたければ有志でやったら良いのでは。

廃止 役員の仕事軽減のため。

廃止
役員の時だけ参加する従来の運動会が改善されない形で続いて、未だに運動会、競技の内容も今の時代に合
わせて考える必要があると思う。高齢化も進んでいる時です。

廃止 役員の人でやっている運動会にしか思えない。土日仕事の人が多くなり休めないので出席が難しい。

廃止

役員の負担が大きい。女性も日曜出勤や職種によっては夜勤もあります。親睦や交流と言われ続けて協力しま
したが、考え直す時期が来たと思われます。参加者を募るのですが、中高生のスポーツに参加してくれそうな
子たちは、スポーツ大会と重なり、結局役員が・・ということが度々でした。今でもやめようという声が聞かれ、ア
ンケートで今後を決めるということでした。この機会に一度止めてみて、やっぱりやりたいという方がいたら、有
志で行ったら良いと思います。（隣組の少子高齢化でお手伝いができないこともあります。）先にも書きました
が、地区運動会が始まったころに比べ現在の仕事は多岐多様。希望休も限られ、行事のたびに（会議も含め）
休んだり、早勤務にしてもらうのも、自己犠牲が伴い精神的に負担です。

廃止
役員の負担が大きい。人員確保が難しい運動会の形にとらわれず、レクリエーションを考えてみては。梓川地
区住民全体が集まれるような行事が全くなくなってしまうのも問題化と思う部分があるので。

廃止
役員のみなので負担が多すぎる。スポーツ各種はやっている人が多いので部門別にやってほしい人もいます
（例：ゴルフ大会）

廃止 役員のみの参加しかないのなら役員の負担でしかなく親睦とはかけ離れている。



廃止 役員負担が多すぎる。若者が参加したがらない。

廃止

役員をやってみて、選手選びで毎年苦労をしている。働き盛りの世代ですと、土日が休みではないこともありま
すし、毎年同じ方が選出されて負担がかかているように思いました。また、運動会における役員の仕事も幅広く
大変だと感じました。役員も選手も同様に負担が大きいと思います。梓川地区は、運動会だけでなく、年に何回
か集まりの場があります。そこで隣近所の方々と顔を合わせ、親睦を深められると思いますので、運動会がなく
なっても地域のつながりはなくならないように思います。

廃止 やらなくても困る事はない。

廃止
やりたくない。土日は仕事のため休みを取らなければならない。役員をした時一軒づつ回ったり人を集めたり
大変だった。子どもの送迎などがあると断られる。人が集まらなく役員が参加した。

廃止
例年運動会には限られた人しか出ていない様子だったので、廃止してもいいと思います。地区運動会に割り当
てられていたお金を地区のお祭りなど大勢が参加する催しや、子どもたちのために使っていただきたいと思い
ます。

廃止 令和７年小学校のグラウンドが使えるようになった後、再度検討しても良いと思う。

廃止 令和８年から又、考えれば良いと思います。マスクをして行うのも大変ですから。

廃止
レジャーが多様化し、また高齢化社会になり、若い人も仕事・介護・部活などで運動会に参加するのが難しい人
も多いと思います。一度廃止し、別の親睦と交流の道を探してはいかがでしょうか。

廃止 老人たちの運動会になる予想。

廃止 老人は参加しにくい。会場に行くことも大変。

廃止 若者だけでやればいい。

廃止 私の地区では役員が強制的に参加しています。無意味な気がします。

無効 3～4年に一度開催する。梓川音頭のような手踊りを皆で踊る。

無効
今コロナで大変な状況だが必ずインフルエンザの警戒程に将来はなると思います。地域の連携を保つ意味で
皆が一体的に協働する行動は必要。例えば諏訪の御柱はその具体例だと思う。廃止で皆が協働するものが失
われた場合、大災害が発生した際は失う命が多いと思う。

無効 今までが実質縮小だったのではないか。住民に応えていない。主催者、役員の都合に偏っている。

無効 今まで通り実施する。

無効 運動会等の行事は一部役員の参加するものと思っていますので、どちらでも良いとの考えです。

無効 運動会は賛成ですが飛び入り参加できないことが不満です。

無効 家族で意見が分かれたのでお任せします。

無効 居室の周りを歩くのが精一杯の運動です。若い方のにぎやかな声が聞こえるとほっこりして暮らせます。

無効 グランドが広く使用できるようになったら再開してはどうか。

無効 校庭が使えない間は中止。使えるようになったら新たに計画しましょう。（縮小か廃止とはなさけない）

無効
縮小して継続か廃止かの決定をすることになったのは、どこの部署の誰が決めたのか不明の為意見が出せま
せん。

無効 縮小すると役員だけの行事になると思われる。

無効 縮小だと役員の運動会になってしまう。あと5～6年やすんだらどうかと思うのですが。

無効 楽しみな方が多ければ継続で良い。負担が大きいようなら廃止で良いと思います。

無効
地区運動会といっても役員対応となって親睦交流の意味がない。運動会をやるのであれば町会長や公民館を
通した今までのやり方はやめた方が良い。参加したくない人も反強制で出る事になってしまう。

無効
地区運動会と夏季スポーツ大会と二つ事業があるが参加できる人数が縮小してきている町会も多いしどちら
か一つにした方がよい。年間スポーツ大会は一つで充分思う。

無効 中止の選択肢はないのですか。

無効
どちらも決めかねます。実際当番の時は色々大変な思いをしました。リレーの選手のお願いは若者が家を離れ
る傾向にあり大変ですが他の種目は参加できて楽しかった事がありました。完全に廃止するか迷っています。

無効
引っ越ししてきてから一度も参加出来ていないので回答にこまりますが、自分自身は小さいころの町内会運動
会は今も記憶に残っています。

無効 令和８年からもとに戻せば良いと思います


